
LIGUE DE BRETAGNE DE BADMINTON 
 

REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

Mercredi 20juin2018 
 

A l’hôtel des voyageurs de Loudéac (22) 
 
 

Membres présents  : Jean-Paul Didier, Agnès Chacun, Olivier Macé, Stéphane Coquio, Régis Hervé, 
Michel Piolot, Bruno Milon, Jean-Marie Clément, Marc Bodiguel, Aline Hervé, Bruno Beaufils, Christian 
Becker. 
 
Membres absents excusés  : Thierry Renon, Damien Dumontroty, Marc Bodiguel  
 
Membres absents non excusés  :  
 
 

________________________________ 
 
Ordre du jour  : 

 
1. Mot du Président   
2. Approbation du Procès-verbal de la réunion du 25avril 2018 
3. Bilan Championnat de France vétérans 
4. Bilan Championnat Intercomités et Interclubs vétérans 
5. Règlement et tarif des frais réels des Elus, Employés et bénévoles   
6. Mise à jour des commissions 
7. Règlement CRT         
8. Projet pour les élites sélectionnées en équipe de France  
9. Aide pour l’indépendance des clubs sur les TNJ et CDF 
10. Forfaits joueurs sélectionnés par la Ligue pour aider les Clubs    
11. Calendrier des réunions saison 2018 – 2019 
12. Tenue Ligue 
13. CR réunion avec la FFBaD 
14. Point sur les différentes commissions 
15. Questions diverses 

________________________________ 
 
Début de la réunion : 18H45 
 
1. Mot du Président   
 
Le président remercie les élus présents et souhaite la bienvenue au nouvel élu Christian. 
Bilan mitigé pour le championnat de France jeunes. 
L’A.G.  de la ligue  s’est très bien déroulée à Quimperlé. 
Félicitations à tous les dirigeants du club de Kemperlé pour l’organisation d’un championnat de France 
vétérans 
Merci au club de Saint-Jacques pour l’organisation du Championnat de Bretagne. 
Les dossiers « Dialogue de gestion » avec la fédération, « CNDS » avec la Direction régionale et 
« contractualisation » avec la Région ont été réalisés. 
Un gros merci à Samuel pour l’excellente la gestion de ces  dossiers. 
Le 6 juin réception de la FFBaD avec son Président, D.T.N. et D.T.N. Adjoint : réunion le matin avec 
les représentants institutionnels pour parler du PPF et l’après midi avec les représentants de la Ligue 
et des Comités pour parler P.S.T.  et réfléchir sur la gouvernance et « qui fait quoi ». 
29 juin : réunion sur la réforme des statuts fédéraux à la FFBaD 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

2. Approbation du Procès-verbal de la réunion du 25 avril 2018 
 

Les élus du C.A. n’ayant apporté aucune modification par mail durant la semaine de délai, le P.V. de 
la réunion du 25/04/2018 a été validé.  
 

Vote N° 1. 
Approbation du PV du 25/04/2018 

Vote Contre : 0 
Abstention : 1 
 Vote pour : 10 

Le PV est adopté 
 
3. Bilan Championnat de France vétérans 
 
Très bonne organisation du Championnat de France de Kemperlé. 
Sur les 152 inscrits bretons,  117 furent  qualifiés. 
Palmarès : 4 médailles d’or, 3 en argent et 9 en bronze. 
Mention spéciale à Sylvianne Le Pimpec qui fait le doublé et une médaille d’argent. 
Tous les médaillés sont qualifiés pour le championnat d’Europe à Guadalajara (Espagne) en 
septembre 2018. 

4. Bilan Championnat Intercomités et Interclubs vétérans 

L’Intercomité Vétérans  a été organisé de très belle façon à et par le club du Relecq-Kerhuon 
avec la présence des 4 comités. 
Le Palmarès :  
1er : comité 29,  
2eme : comité 35,  
3eme : comité 22  
4eme : comité 56 
L’idée serait de remettre un trophée en jeu chaque année avec le nom du  vainqueur 
 
L’Interclubs Vétéran a eu lieu à Pipriac, 3 clubs participants, seul le comité 29 n’avait pas de 
représentant. 
Très bonne organisation du club de Pipriac. 
Le Palmarès :  
1er : Vitré-Balazé (35) 
2eme : Quevert (22) 
3eme : Lanester (56) 
Il serait utile de modifier le règlement avec les responsables départementaux et régional, en 
particulier rédiger un règlement unique pour tous. Il serait peut être souhaitable d’envisager 
des conditions d’entente entre les clubs..  

5. Règlement et tarif des frais réels des Elus, Employés et bénévoles 

Cela concerne les frais de route, le coût est actuellement de  0.30 centimes par km.  
Il  a été décidé d’imposer dans la mesure du possible le covoiturage pour les salariés, 
bénévoles et élus. 
Ensuite une discussion s’engage concernant la diminution du remboursement /km pour 
certaines catégories et pour les élus. 
 

Vote N° 2 
Proposition de 2 tarifs de remboursement (élus et n on élus) 

Vote Contre : 9 
Abstention : 1 
 Vote pour : 1 

La proposition est rejetée 



 
Vote N° 3 

Proposition de baisser le tarif de remboursement à 0.2 cts d’euros  
Vote Contre : 8 
Abstention : 0 
 Vote pour : 3 

La proposition est rejetée 
 

Bruno Beaufils et Stéphane Coquio vont travailler sur «  Comment faire baisser le coût des 
frais de déplacement des élus » 
 
6. Mise à jour des commissions      
 
Le secrétaire a présenté les différentes commissions. 
Ci-dessous le tableau avec les modifications. 
 
Commission  Responsable  Membres  

Administrative  Olivier MACE 
Agnès CHACUN, Stéphane 
COQUIO, Jean-Paul DIDIER, Bruno 
MILON 

Affinitaire Jeunes  Jean-Paul DIDIER Agnès CHACUN 

Arbitrage                             
                                         

Jean-Paul 
DIDIER                                          
                          

Jean-Marc CHANCEREL, Haidar 
DITTOO, Christian GUILLOREL, 
Patrick HOUSSAIS, Sébastien LE 
CLAINCHE, Catherine LE SAINT, 
Eric LISSILLOUR, Christophe 
VEILLON 

Classement  Jean-Paul DIDIER 
 

Communication  Jean-Marie CLEMENT  Stéphane COQUIO  

Compétitions  Olivier MACE Jean-Marie CLEMENT, Bruno 
MILON, Michel PIOLOT 

Développement  Jean-Marie CLEMENT Bruno BEAUFILS, Jean-Paul DIDIER 
+ référent de chaque comité 

Disciplinaire  Olivier MACE Christian GUILLOREL, Régis 
HERVE, Dominique KIRY 

Equipement  Régis HERVE Référent équipement de chaque 
département 

Finances  Stéphane COQUIO Bruno BEAUFILS, Jean-Paul 
DIDIER, Olivier MACE 

Formation  Régis HERVE Bruno BEAUFILS 

Interclubs  Olivier MACE 

Marc BODIGUEL, Jean-Marie 
CLEMENT, Ludovic CHAPIN, Olivier 
FROUIN, Dominique KIRY, 
Sébastien LE GUILLOUX 

Jeunes  Agnès CHACUN 

Jean-Marie CLEMENT, Damien 
DUMONTROTY, Marine DUREAULT, 
Stéphane COQUIO, Marie MENANT,  
Arnaud REMY, Vincent LEROUX 

Litige  Marc BODIGUEL 
Anaig ANDRE, Agnès CHACUN, 
Olivier FROUIN, Régis HERVE, 
Dominique KIRY, Bruno MILON 

Médicale  Dr RENON 
 

ParaBadminton  Michel PIOLOT Jean-Marie CLEMENT, Jean-Paul 
DIDIER 

Pôle Espoir  Jean-Paul DIDIER Agnès CHACUN  

Vétérans  Michel PIOLOT 
David GAUTIER, Frédéric 
WATTEBLED, Florent CHATELAIN, 
Françoise LE BLOUCH 



CRT  Olivier MACE   Christian Becker  

 
   
 
7. Règlement CRT  
        

Vote N° 4. 
Approbation du règlement CRT 

Vote Contre : 1 
Abstention : 2 
 Vote pour : 8 

Le règlement CRT est adopté 
 
 
8. Projet pour les élites sélectionnées en équipe de France  

 
Agnès a envoyé un document par mail courant semaine dernière et a proposé une 
solution :  
 

Vote N° 5. 
Approbation du projet d’accompagnement des élites s électionnés en équipe de France (listé en 

début de saison) 
Vote Contre : 0 
Abstention : 1 
 Vote pour : 10 

Le projet d’accompagnement est adopté 
 
 

9. Aide pour l’indépendance des clubs sur les TNJ et CDF 
 
Ce point sera vu à la prochaine réunion en septembre 
 
 

10. Forfaits joueurs sélectionnés par la Ligue pour aider les Clubs  
 

Ce point sera vu à la prochaine réunion en septembre 
 
 
11. Calendrier des réunions saison 2018 - 2019 

 
Les  réunions se dérouleront  les mercredis : 

- 5 septembre 2018 
- 10 octobre 
- 7 novembre 
- 12 décembre 
- 9 janvier 2019 
- 27 février 
- 20 mars 
- 24 avril 
- 19 juin 

 
12. Tenue Ligue  

       
Olivier Macé va proposer  à la  réunion de septembre une proposition de tenue 
vestimentaire pour les élus. 
 
 
 



13. CR réunion avec la FFBaD et action à mener 

Jean-Paul en a parlé lors du mot du président. 
En ce qui concerne les actions à mener, ce point sera vu en septembre. 
 
 
 
14. Point sur les différentes commissions : 
 
Aucune commission n’a souhaité prendre la parole 
 
 
15. Questions diverses 

 
Une réponse sera faite à Michel Vanlande par le secrétaire suite à sa demande. 
Un mail sera envoyé aux joueurs ayant publié des contenus sur Facebook et copie aux clubs 
en disant : 
« nous avons eu connaissance des échanges entre vous via Facebook , nous tenons à vous 
faire part de notre désarroi de voir de tels propos circuler, c’est pourquoi nous vous 
demandons à l’avenir d’éviter ce genre de post sur les réseaux sociaux. Bien à vous »  

 
 
Fin de la réunion à 21h05. 
 
Prochaine réunion du C.A, le 5 septembre à Loudéac (22) 
 

A Loudéac le 20 juin 2018 
 
 
Le Président        Le Secrétaire de la séance 
Jean-Paul Didier        Olivier Macé 


